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L
a politica provinciale guarda con crescente
interesse Marsala, che sarà l'unico tra i prin-
cipali centri del territorio ad andare alle urne

nel 2025 per le elezioni amministrative. A seguire
con attenzione la situazione c'è anche il deputato
regionale dei democratici Dario Safina, che nei
giorni scorsi ha tenuto un'iniziativa in città, pro-
ponendo un tempo nuovo per il Pd lilibetano, da
alcuni mesi senza guida in seguito alle dimissioni
della segreteria comunale. Da dove può ripartire
il Pd a Marsala? Abbiamo lanciato assieme ad
altri dirigenti e militanti l'iniziativa “Pd tra la
gente, un altro tempo è possibile”. Un altro tempo deve essere possibile anche a Marsala, dove si
registrano da anni crisi e fibrillazioni che hanno consegnato la città a un governo debolissimo, con
poche idee confuse, che non affronta i problemi strutturali di Marsala. Il Pd deve ripartire, spero
che il gruppo dirigente regionali indichi al più presto una via d'uscita da questa situazione. Noi
siamo disponibili a dare una mano. E' chiaro che ci sono difficoltà che vanno risolte e sensibilità
che vanno amalgamate, non nell'unanimismo ma in un'idea alternativa alla Giunta Grillo, che si è
salvata da una mozione di sfiducia ma evidentemente non aggrega la classe politica, i cittadini, i
corpi intermedi e sta producendo gravi danni, dando la sensazione di un'amministrazione chiusa in
una campana di vetro. Io credo che Marsala abbia invece bisogno di un'amministrazione aperta,
che a partire dal centrosinistra può aggregare forze civiche esterne. [ ... ]     ...continua in seconda

Safina pensa al dopo Grillo: “Serve
un centrosinistra aperto al civismo”

IL DEPUTATO DEM INDICA LA ROTTA PER LE AMMINISTRATIVE  E NON ESCLUDE LE PRIMARIE

“L
a denuncia della mancata
applicazione delle proce-
dure di Valutazione di In-

cidenza previste dalla Direttiva
92/43 CEE Habitat, in relazione allo
svolgimento di una manifestazione
sportiva (l’ennesima) nella Riserva
dello Stagnone di Marsala è sacro-
santa e siamo quindi profondamente
sconcertati e preoccupati dai vergo-
gnosi e violenti attacchi subiti dal
Circolo Legambiente Marsala Petro-
sino che per prima ha sollevato il
caso”. Si torna a parlare ancora una volta dello svolgimento - ormai da anni - della di-
sciplina sportiva del kitesurf nelle acque dello Stagnone. Queste, ora, sono le parole
pronunciate dal Coordinamento Italiano Tutela Ambienti Naturali dai grandi eventi. che
racchiude tantissime realtà ambientaliste e animaliste da tutta Italia, che si dice, come
Legambiente, contraria alla pratica del kite che nei giorni scorsi aveva suscitato pole-
miche da più parti. Gli sportivi affermano dal loro canto che la circolare ministeriale
chiamata in causa dagli ambientalisti non ha valore normativo, in vista di un provvedi-
mento europeo votato contro dall’Italia, peraltro. [ ... ]                ...continua in seconda

Ancora polemiche sul Kitesurf, la 
“Tutela Ambienti Naturali” dice no

GLI AMBIENTALISTI: “ELUCUBRAZIONI DEL SINDACO SONO NULLA”



ATTESA PER LA NUOVA DELIBERA ANTIBIVACCO ANNUNCIATA DA MASSIMO GRILLO

S
i è tenuta stamattina, 9 luglio, la
prima di una serie di conferenze
stampa in programma con cui

l’Amministrazione di Marsala pre-
senta agli organi di informazione ta-
luni risultati raggiunti e le prospettive
di intervento in vari settori. “Si tratta
di un nuovo metodo di lavoro – ha
detto il sindaco Massimo Grillo –.
Presenteremo alla città gli obiettivi
che ci prefiggiamo di raggiungere dandoci precise scadenze”. Il
primo di questi incontri ha visto il Sindaco Grillo, l’assessore Do-
natella Ingardia, il segretario generale Andrea Giacalone e il coman-
dante della Polizia Municipale Vincenzo Menfi presentare le
iniziative che verranno intraprese nell’ambito dell’indirizzo strate-
gico relativo alla Sicurezza e alla Legalità. In tema di “Scuole si-
cure”: adozione di misure specifiche, quali i presidi di vigilanza e
monitoraggio delle aree limitrofe per prevenire incidenti e garantire
un ambiente educativo sicuro per gli studenti. L’intervento prevede
anche l’impiego di 40 PUC proprio per rendere più sicure le scuole.
Entro il 20 agosto ci sarà L’Attivazione di zona ZTL: nelle strade

del centro storico. Numerose perples-
sità sorgono ancora sull’efficacia della
soluzione “Strade Sicure” che non ha
visto sensibilmente diminuire la mi-
crocriminalità soprattutto nel centro
storico. “Crediamo per una maggiore
efficacia e percezione della sicurezza
in città che sia necessaria il ritorno dei
“falchi” in città, ovvero delle pattuglie
operative moto-montate della Polizia

di Stato. Una richiesta che ho già più volte avanzato” ha detto Grillo.
Il comandante Menfi ha ricordato le norme che regolano il fenomeno
dei parcheggiatori abusivi. Il sindaco ha poi annunciato di avere pre-
disposto una ordinanza anti bivacco, fenomeno che interessa alcune
delle principali piazze della città, in modo particolare i portici di Pa-
lazzo VII aprile che porta spesso a fenomeni di rissa e diminuisce la
percezione di sicurezza in città. Tra i risultati raggiunti ricordati:
l’impiego di Vigili Stagionali, 13 unità, nei periodi e nelle zone in
cui si registra maggiore afflusso turistico. Tra i risultati raggiunti ri-
cordati: l’impiego di Vigili Stagionali, 13 unità, nei periodi e nelle
zone in cui si registra maggiore afflusso turistico.

Grillo presenta i piani contro la microcriminalità
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[ Ancora polemiche sul Kitesurf, la “Tutela Am-
bienti Naturali” dice no ] - A dargli man forte
anche l’Amministrazione comunale di Marsala
e l’onorevole Nicola Catania che ritengono ten-
denziose le posizioni contrarie di Legambiente.
Anche il Coordinamento si pone contro specifi-
cando: “Le recenti circolari emanate dalla Dire-

zione Generale Patrimonio Naturalistico e Mare
del Ministero dell'Ambiente e dall'Assessorato
Territorio e Ambiente della Regione siciliana,
hanno ribadito l'importanza di attivare la proce-
dura di Valutazione di Incidenza da parte del pro-
ponente, al fine di valutare i potenziali impatti sui
siti Natura 2000. Obblighi stranoti da anni per

enti e istituzioni.  Il Campionato Italiano di Kite-
surf che si è svolto, era contro la legge e le elu-
cubrazioni del sindaco di Marsala sono basate sul
nulla. Ribadiamo, inoltre, che il regolamento
della Riserva vieta attività come il kite surfing e
che, in generale, nelle aree protette il disturbo alla
fauna è vietato. E’ di lapalissiana evidenza che se

mandi centinaia di kitesurfer a girare a 50 km al-
l'ora per ore in uno specchio d'acqua gli animali
non possono stare in quell'area”. Va detto infine,
che il Campionato Nazionale di Kitesurf è stato
autorizzato da un’ordinanza della locale Capita-
neria di Porto nel rispetto di tutta una serie di
leggi e normative. [ c. m. ]

CONTINUA DALLA PRIMA 

[ Safina pensa al dopo Grillo: “Serve un centrosinistra aperto
al civismo” ] - Ma occorre un Partito Democratico forte: per que-
sto serve lanciare una campagna di tesseramento, con la consa-
pevolezza che dobbiamo capire cosa abbiamo sbagliato in
passato per evitare che l'errore si ripeta, che tutti siamo utili e
nessuno indispensabile, che non esiste una parte buona e una
cattiva del Pd. Il centrosinistra però non è bastevole: occorre met-
tere assieme tutti quelli che hanno a cuore il futuro di questa co-
munità, che deve essere guida per la provincia. La provincia di
Trapani ha bisogno che Marsala sia amministrata bene. Ma per
fare ciò non basta un quadro politico compiuto, ma c'è bisogno
di allargare alle migliori forze che questo territorio esprime. Fino
a dove può estendersi il perimetro di questa coalizione?
Penso che debba estendersi fino a quelli che condividono lo
stesso programma. Si sottoscrive un patto di governo, si indivi-
duano le donne e gli uomini che lo devono portare avanti e, even-
tualmente, si individua il candidato sindaco con le primarie, che
non sono uno strumento esclusivo del Partito Democratico. Il Pd
potrebbe avere una sua proposta, altri potrebbero averne una di-
versa, ma potrebbe esserci anche una proposta proveniente dal
civismo. Un tavolo di confronto va aperto anche con quelle forze
sane che quasi cinque anni fa hanno sostenuto Grillo e che
adesso sono critiche. L'importante è che il tavolo di confronto
non sia gestito solo dai consiglieri comunali, ma devono tornare
i partiti e i gruppi civici che si stanno costituendo. C'è un nome
che potrebbe incarnare meglio degli altri un progetto di que-
sto tipo? Cinque anni fa feci un nome e si scatenò un casino...
Da parte mia non ci sarà mai un nome, i nomi devono provenire

dai tavoli marsalesi. Se poi mi verrà chiesto un consiglio, in virtù
dell'autorevolezza che mi conferisce la carica che ricopro, non
mi sottrarrò. Penso però che la prima cosa da costruire non è il
nominativo. Spero che ci siano più personalità, da mettere al ser-
vizio della comunità. Intanto avviamo il percorso politico, av-
viamo il percorso che deve mettere il Pd al centro di questo
ragionamente. Ci vuole un Pd forte, con un gruppo dirigente ri-
conosciuto, che sappia tenere la barra dritta rispetto all'obiettivo:
portare una coalizione moderna e progressista al governo di que-
sto territorio. Marsala ha tante questioni irrisolte. In questi
giorni si è riproposta la questione del kitesurf nella Riserva
dello Stagnone, argomento che chiama in causa anche l'or-
gano regionale. Qual è il pensiero dell'onorevole Safina a ri-
guardo? Tengo a dire che gli attacchi a Legambiente sono
ingenerosi, perchè Legambiente in questi anni ha dimostrato di
essere un'associazione ambientalista matura, capace di legare lo
sviluppo del territorio alla tutela ambientale, come sulla vicenda
dei parchi eolici off shore. E' pacifico che in un Paese come l'Ita-
lia le regole vanno rispettate. Se sono necessari gli studi ambien-
tali per determinate attività, occorre fare gli studi ambientali. Se
gli studi ambientali dicono che il kite è compatibile, bene. Altri-
menti, bisogna farsene una ragione. Io penso che si possano tro-
vare le ragioni della compatibilità, ma il Comune deve fare la
sua parte. Il problema principale non sono le vele, che possono
essere disciplinate in determinati orari. Ma il Comune deve ef-
fettuare i controlli. Se non ci sono le autorizzazioni per fare di-
scoteca, non è possibile fare discoteca a cielo aperto nello
Stagnone senza che nessuno controlli. Perchè non creare un

piano parcheggi per ridurre le attività antropiche? Se già rego-
lassimo questi aspetti, ridurremmo le attività antropiche e si cree-
rebbe quell'equilibrio che consentirebbe di svolgere l'attività
sportiva senza pregiudicare gli scopi per cui abbiamo istutuito
la Riserva. Se tutto deve essere selvaggio, abbiamo smarrito il
valore della Riserva. Penso che la Riserva possa essere un grande
attrattore turistico e ambientale per il territorio. E' vero che le Ri-
serve hanno poche risorse, ma penso che si potrebbe recuperare
il progetto del Parco Nazionale delle Isole Egadi e del Litorale
Trapanese, includendo anche lo Stagnone nell'Area Marina Pro-
tetta: avremmo uomini, donne, operatori esperti che controllano
lo stato della biodiversità e regole di gestione del Parco più at-
tente, che consentano di individuare le attività antropiche da
svolgere o meno. L'equilibrio si può trovare, ma la strada non è
rincorrere i tifosi, come fa la Giunta Grillo, magari per avere
qualche voto in più da parte delle scuole di kite. Dobbiamo fare
politica, mettendo al centro gli interessi del territorio, anche con-
fliggenti, con l'obiettivo di riportarli in equilibrio. Del resto, que-
sta città ha bisogno del Piano regolatore: non mi pare che
l'amministrazione Grillo abbia fatto molto in tal senso. Proba-
bilmente, se all'interno del Piano regolatore si individuassero le
attività da svolgere nella Riserva, avremmo risolto gran parte del
problema. Se dobbiamo dare qualche regola in più per gli ope-
ratori del kite, ben venga, non penso che Legambiente si metterà
di traverso. Se poi non si possono far volare mille vele in un
giorno, dobbiamo dire che mille vele in un giorno non possono
volare. Altrimenti, tanto vale non fare più la Riserva.
[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA 

Malore  in mare,
deceduta 70enne 

U
na donna di 70 anni è dece-
duta in seguito ad un ma-
lore, mentre si trovava in

acqua, lungo il litorale di contrada
Spagnola. La donna è stata notata
da altri bagnanti, che inizialmente
pensavano stesse nuotando. Dopo
un po', qualcuno si è reso conto
che, in realtà, il corpo della donna
galleggiava, ormai senza vita. Sul
posto sono intervenuti gli operatori
sanitari del 118 che hanno consta-
tato il decesso della signora Cele-
ste Maggio, sotto gli sguardi
sconvolti dei numerosi bagnanti
presenti sul litorale. La donna,
un'insegnante marsalese in pen-
sione, residente in zona, era ve-
dova da alcuni anni. L’episodio è
avvenuto in tarda mattinata.
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C
erimonia di passaggio della
Campana al Rotary Club Mar-
sala. La presidente dell’anno

2023/24 Francoise Boiux ha passato
il testimone al nuovo presidente
2024/25 Andrea Aldo Galileo. La ce-
rimonia non è stata solamente un
cambio formale di cariche, ma anche
l’occasione per riflettere sugli obiet-
tivi raggiunti durante l’anno rota-
riano 2023/24 e per pianificare i
progetti e le iniziative del Club per
l’anno 2024/25. Galileo ha illustrato
i progetti già collaudati e che intende
proseguire e fra questi i progetti am-
bientali (“Free Water”, “Stagnone
Plastic Free” e “Parco Salinella”), il
progetto “Sport Senza Esclusi” ed il
progetto “S.P.E.S.”, nonché ha pre-
sentato i nuovi progetti che intende
cominciare nell’anno e fra questi il
Progetto “Genius Loci - Percorso nei

luoghi del fare”, il “R.I.V.E.R. Re-
p o r t - I n v e s t i g a t i o n - Va l u t a t i o n -
Environment-River” (che ha quale
scopo quello di pulire, tutelare e mo-
nitorare i  corsi d'acqua locali) ed il
progetto “Sicura-Mente” (che ha
quale obiettivo quello di rintracciare
le persone affette da alzheimer e
identificarne i sintomi comportamen-
tali più comuni).

Rotary Marsala, Galileo
è il nuovo presidente L’Under 13 Pianto Romano

ha un nuovo allenatore

GIUSEPPE COSTIGLIOLA RITORNA PER LA NUOVA STAGIONE 

L
a Scuola Calcio Cantera
Pianto Romano rende
noto che il nuovo alle-

natore della formazione
“under 13”, nella nuova sta-
gione sportiva 2024/25, sarà
mister Giacomo Costigliola.
Un importante ritorno per il
settore giovanile della scuola
calcio che, considerando
anche il lavoro svolto nell’ul-
timo anno, potrà contare sulle
competenze tecniche di un al-
lenatore che ha sempre dimo-
strato di lavorare in modo
straordinario con i giovani
“calciatori di domani”, colle-
zionando risultati più che lu-
singhieri in ambito nazionale.
Mister. "Sono contento di

poter tornare ad allenare – di-
chiara mister Giacomo Costi-
gliola – Come sempre, il mio
obiettivo è quello di mettere la
mia esperienza a disposizione
dei giovani, portando i ragazzi
al centro dell’attenzione, fa-
cendoli appassionare, educan-

doli e allenandoli soprattutto
nelle qualità tecniche, trala-
sciando la parte tattica. Al cen-
tro ci deve essere il gioco, il
senso di appartenenza al
gruppo e alla scuola calcio che
deve essere anche scuola di
vita".

L’EX MARESCIALLO DELLA GUARDIA DI FINANZA, MICHELE AMATO: “AI CITTADINI DICO SIATE PRUDENTI”

S
i susseguono gli avvistamenti, soprattutto notturni, di tartaruga Ca-
retta caretta in tutto il litorale sud specialmente nella zona a confine
tra il comune di Marsala e quello di Petrosino. "Nei giorni scorsi -

ci ha detto l'ex maresciallo della Guardia di Finanza, Michele Amato -
un grosso esemplare ha tentato di depositare le uova nella zona del Bi-
scione non riuscendoci per la presenza di molti curiosi. Il nido comunque
è stato fatto perché dopo qualche giorno abbiamo rintracciato le tracce
lasciate dall'esemplare che probabilmente era lo stesso e il relativo nido
che grazie all'intervento del WWF e del comune di Petrosino ora è tran-
sennato e guardato a vista”. Michele Amato è un appassionato del settore

e da diversi anni ha avvisato tartarughe che cercavano di nidificare nella
zona. Ha poi soccorso due esemplari feriti che ha consegnato alle autorità
competenti. "Gli esemplari che nascono e riescono a raggiungere l'età
matura cercano di tornare a depositare le uova nel luogo dove sono nate,
per questo motivo si stanno registrando tutte queste segnalazioni e avvi-
stamenti. Proprio tra la notte di lunedì e martedì 9 luglio una tartaruga ha
deposto le uova e ha fatto ritorno in mare. Il luogo è transennato e con-
trollato. Raccomandiamo a tutti la massima prudenza e chi avesse un av-
vistamento oppure un dubbio sulla presenza di un nido chiami la
capitaneria di porto o le associazioni ambientaliste”. 

Le Caretta Caretta per le uova scelgono Marsala e Petrosino 
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